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MUNICIPALIDAD DE LOS MUERMOS 
Secretaría Municipal 

CONCEJO MUNICIPAL 
ACTA SESIÓN ORDINARIA NRO. 101. 

 
En Los Muermos a 27 de Octubre del 2015, siendo las 15:00 horas, se efectuó la 
Sesión Ordinaria Nro. 101, del Concejo Municipal de Los Muermos presidida por 

el Sr. Alcalde Don EMILIO GONZALEZ BURGOS, actuando como Secretario y 
Ministro de Fe, la Srta. TATIANA MOYA LEIVA, Secretario Municipal.  
 
ASISTIERON LOS SIGUIENTES SRS. CONCEJALES: 
1.-    SR. SERGIO HAEGER YUNGE. 
2.-   SR. ANTONIO GALLARDO CAILEO.  
3.-   SR. ERNESTO REINBACH HOFMANN. 
4.-    SR. ALBERTO DIAZ JARA.  
5.-   SR. LUIS BLANCO AREVALO.  
6.-   SR. ERNESTO BARRIA CUBATE. 
 
ASISTIERON LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS: 
SR. RICARDO ORTIZ FARIAS, CONTROL. 
SR. JUAN SOTO VILLABLANCA, ADMINISTRADOR MUNICIPAL. 
 
CONTENIDO TABLA 
1.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 
2.1.- MEMORANDO N°106 DE DAF. 
2.2.- MEMORANDO N°107 DE DAF. 
2.3.- ORDINARIO N°1015 DE DAEM. 
2.4.- ORDINARIO N°1014 DE DAEM. 
3.- VARIOS.  
 
DESARROLLO DE TABLA 
 
1.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
OBSERVACIONES. 
Concejal Blanco rectifica comentario realizado ya que las personas de Cañitas 
afectadas con el problema del  alcantarillado llevan un mes con esta situación no 
meses como aparece en acta. 
Concejal Blanco rectifica comentario señalando que él solicito instalar dos 
luminarios en el cruce La Paloma y una luminaria en el pasaje 1 Las Araucarias. 
Concejal Gallardo con respecto a carta a la cual dio lectura en la sesión pasada, 
sobre cobro emitido por oficina de rentas y patentes, señala que él informo que su 
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primer familiar lleva sepultado más de 47 años en este sitio y su segundo familiar 
por el cual fue notificado está desde el año 2009. 
Además se deja como observación que en la sesión pasada se acordó que la 
reunión ordinaria de concejo, se efectuaría inmediatamente después de concluida 
la sesión de análisis del PADEM, esto a las 11:00 hrs. 
 

 Acuerdo de Concejo N°714 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ACTA SESION N°100, CON 
OBSERVACIONES QUE SE INDICAN. 
 
 
2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 
 
2.1.- MEMORANDO N°106 DE DAF. 
Se solicita modificación al ppto. vigente mediante reconocimiento de mayores 

ingresos y suplementación de gastos, para cancelar consumos básicos y Aporte al 

F.C.M. correspondiente a octubre 2015, según se indica: 

 

MAYOR INGRESO AUMENTA M$ 

115.03.01.003.999 Otros (tto) 212 

115.03.01.003.004 Transferencia vehículos 1.101 

115.03.02.001.001 P.C.V. benef. municipal 339 

115.03.02.001.002 P.C.V. benef. F.C.M. 4.298 

115.03.02.002 Licencias conducir 825 

115.08.01.002 Licencias médicas 27 

115.08.02.001.999 Multas JPL 1.314 

115.08.99.999.001 Varios  530 

115.13.005.001  Patentes mineras 233 

 

TOTAL 8.879 

 

MAYOR GASTO AUMENTA M$ 

215.22.05.001.008 A. Público 3.011 

215.22.05.001.008 Consumo electricidad 547 

215.22.05.002.008 Consumo agua 1.023 
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215.24.03.090.001 Al. F.C.M. 4.298 

 

TOTAL 8.879 

 

 Acuerdo de Concejo N°715 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDO N°106 DE DAF, QUE 

SOLICITA MODIFICACION PRESUPUESTARIA. 

 
2.2.- MEMORANDO N°107 DE DAF. 
Por información  del Sr. Administrador,  se conoce el compromiso de aportar a la 

Asemuch de Los Muermos M$ 1.150 para celebración día del Funcionario 

Municipal, monto presupuestario del que no se dispone. 

Por otra parte, se informa de emergencia sanitaria en Cañitas para limpieza de 

pozos negros que asciende a M$ 1.774, para lo que tampoco tenemos ppto. 

Como información al margen se puede anotar que, Fundación Integra  tiene 

presupuesto vigente de M$ 3.200 a la fecha no hay solicitud de aporte, pero esto 

no significa,  que  en lo que resta de año no lo vayan a  pedir. 

 

 Acuerdo de Concejo N°716 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDO N°107 DE DAF, QUE 
SOLICITA APORTE PARA ASEMUCH. 

  

 
2.3.- ORDINARIO N°1015 DE DAEM. 
Se solicita mayor ingreso, por recuperación de Licencias Médicas enfermedades 

comunes y Licencias Maternales. 

MAYOR INGRESO 

ITEM DENOMINACION M$ 

1150801002 RECUPERACIONES ART. 12 LEY N° 18.196 44.000.- 

 

DISTRIBUCION 

ITEM DENOMINACION M$ 

2152102001001 SUELDOS BASE PERSONAL CONTRATA 44.000.- 

 

Acuerdo de Concejo N°717 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ORDINARIO 1015 DE DAEM, QUE 
SOLICITA MAYOR INGRESO. 
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2.4.- ORDINARIO N°1014 DE DAEM. 

Se solicita autorizar modificación al presupuesto vigente, suplementando ítem 

Personal a Contrata y disminuyendo Ítem Personal de Planta, con la finalidad de  

sustituir  docentes jubilados. 

DISMINUIR 

ITEM DENOMINACION M$ 

2152101001001 SUELDOS BASE PERSONAL PLANTA 43.800.- 

 

SUPLEMENTAR 

ITEM DENOMINACION M$ 

2152102001001 SUELDOS BASE PERSONAL CONTRATA 43.800.- 

 

Acuerdo de Concejo N°718 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ORDINARIO 1014 DE DAEM, QUE 
SOLICITA MODIFICACION PRESUPUESTARIA. 
 
 
3.- VARIOS.  
 
Concejal Blanco señala que el ducto del alcantarillado que se encuentra cerca de 
la vivienda del Sr. Santana esta nuevamente tapado, además hace entrega de 
documento en donde el Sr. Santana habría cancelado hace años atrás la conexión 
al alcantarillado de esta localidad y no estaría conectado de forma ilegal como se 
había dicho, Sr. Alcalde desconoce cómo se autorizo esta conexión ya que según 
se le informo técnicamente estaría mal, por eso hace que este ducto del 
alcantarillado colapse. Sr. Alcalde informa que este problema lo reviso un técnico 
de la empresa ESSAL y funcionarios de la DOM y las opiniones fueron de que este 
problema se debía a que estaría bajo cuota y técnicamente no debería estar 
conectado. 
SR. Alcalde informa que está en proceso de resolución técnica la reposición de 
redes del agua potable de la localidad de Cañitas, además la DOH informo que el 
pozo a reducido su caudal de forma importante.  
Concejal Blanco a este respecto consulta si se puede construir otro pozo en el 
sector de Cañitas; para poder conectar a la población Toledo. Sr. Alcalde señala 
que se está postulando a un proyecto que consiste en mejorar la red de agua del 
pozo existente, luego de esta se volverá evaluar el caudal y recién ahí se podrá 

determinar la factibilidad de extender la red. 
Concejal HEAGER comenta que el comité tiene un convenio con un particular y 
se le entrega una cantidad importante de agua. 
 
Concejal Blanco comenta que hace tiempo atrás se conformo la comisión de 
sequia y sugiere que se debería de comenzar en trabajar para este nueva 
temporada, comenta que no existe un estanque de acopio para bomberos, sugiere 
además hacer una proyección en los sectores más afectados con esta situación. 
Sr. Alcalde señala que este es un tema complejo además a esta situación cabe 
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señalar que el año pasado se solicito muchas horas maquinas para profundizar 
pozos. Concejal Reinbach señala que cada agricultor debe hacer su pozo. 
Concejal Díaz comenta que hay un vicio en las personas hoy en día de entregarle 
todas las cosas sugiere terminar con esto y solo trabajar en los sectores que 
realmente tienen carencia hídrico . Concejal Blanco solicita que los técnicos de 
la municipalidad identifiquen los sectores con este déficit. Concejal Haeger 
informa que existe un concurso público hasta el 30 de Noviembre que es de riego 
y drenaje. 
 
Concejal Blanco comenta que la empresa Pavimentos Chile, que está a cargo de 
la mantención del camino del cruce de Chaquihuan a Estaquilla, dicha 
mantención no se ha realizado, además señala que no tienen avanzando el asfalto 
hacia el sector de Quenuir, solicita que el Director Regional de Obras Publicas 
venga a reunión de Concejo. Sr. Alcalde señala que Vialidad solicito que esta 

empresa no iniciara los trabajo de asfalto en el invierno en el tramo hacia 
Estaquilla. Concejal Díaz comenta que Vialidad solicito detener los trabajos de 
asfalto en este sector, también solicito mantener este tramo cosa que no ha 
ocurrido. 
 

ACUERDO DE CONCEJO N°719 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD INVITAR AL DIRECTOR REGIONAL DE 
OBRAS PÚBLICAS. 
 
Concejal Blanco comenta que se están reparando los baches de la carretera de 
Los Muermos a Chaquihuan y algunos de estos eventos los dejan sin señalización 
lo que resulta altamente peligroso para los vehículos que circulan por esta via. 
 
Concejal Gallardo solicita informe de gastos de actividades deportivas año 2015 
de todas las disciplinas. 
 
Concejal Barría solicita ver la venta de los trozos del predio La Granja. 
 
Concejal Díaz informa que el fin de semana pasado las luces del Gimnasio 
Municipal permanecieron encendidas. 
 
Concejal Reinbach solicita mayor control en cuanto a la ocupación del estadio, 
ya que paso el fin de semana en la tarde noche, el paso y estaba abierto, con las 
luces de los camarines encendidas y no se encontraba nadie en el recinto. 
  
 
 

Sin más que tratar en el nombre de Dios se cierra la sesión siendo las 13:20 
horas. 
 
 
 
 

TATIANA MOYA LEIVA 
SECRETARIO MUNICIPAL  

SERGIO HAEGER YUNGE 
PRESIDENTE CONCEJO (S) 

 


